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Antrag gem. § 3 der Geschäftsordnung des Rates 

Gremium Datum der Sitzung 

Ausschuss Klima, Umwelt und Grün 17.02.2022 
 

Beschaffung von Allee-, Obst- und Forstbäumen 

Sehr geehrte Frau Abé, 

sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin, 

 

die antragstellenden Fraktionen bitten Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der Sit-

zung des Ausschusses zu setzen: 

 
 
Beschluss: 

 
Die Verwaltung wird gebeten Alternativen für die bisher durchgeführten Beschaffungen von 
Allee-, Obst- und Forstbäumen darzulegen.  
Hierbei ist auch zu prüfen, wie Engpässen durch modifizierte Ausschreibungen und Rah-
menverträge vorgebeugt werden kann und unter welchen Voraussetzungen und mit welchen 
Konsequenzen der Aufbau einer eigenen städtischen Baumschule wirtschaftlich und organi-
satorisch realisierbar ist.  
Im Rahmen dieser Untersuchung soll auch eine mögliche interkommunale Zusammenarbeit 
mit Kommunen, die noch eine eigene Baumschule betreiben, geprüft werden. Gleichzeitig 
soll aufgezeigt werden, welches Sortiment gezielt über eine städtische Baumschule oder in 
der Zusammenarbeit produziert werden sollte. Es sollen insbesondere Bäume, die den ver-
änderten klimatischen Bedingungen angepasst sind („Klimabäume“) in ausreichender Zahl 
für die Stadt Köln zur Verfügung gestellt werden. 
Die Ergebnisse dieser Untersuchungen sind dem Ausschuss mit allen finanziellen, organisa-
torischen und personellen Auswirkungen vorzulegen.  
 
 
Begründung: 



 - 2 - 

 

 
Die Beschaffung von Alleebäumen in ausreichender Anzahl, entsprechender Art und Qualität 
stellt trotz bundesweiter Ausschreibung schon seit einiger Zeit ein Problem dar. Dieser Eng-
pass hat auch Auswirkungen auf die Beschaffung von noch nicht in großem Umfang produ-
zierten „Klimabäumen“, die verstärkt gepflanzt werden sollen um die Vielfalt des Straßen-
baumbestandes zu erhöhen. 
Auch bei der Beschaffung von Obstbäumen kommt es u.a. durch die speziell auf das Kölner 
Wuchsgebiet zugeschnittene Sortenzusammensetzung zu Lieferschwierigkeiten.  
Aus diesen Gründen soll die Verwaltung darstellen, welche weiteren Möglichkeiten bestehen 
damit diese Lieferengpässe mittel- bis langfristig überwunden werden können. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
gez. gez. gez. 
Lino Hammer 
Grüne-
Fraktionsgeschäftsführer 

Niklas Kienitz 
CDU-
Fraktionsgeschäftsführer 

Lucas Sickmöller 
Volt-
Fraktionsgeschäftsführer 
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